

47 Aglaé	Luther	15 sept. 1857
48 Doris	Goldschmidt	19 sept. 1857
49 Pales	Goldschmidt	19 sept. 1857
50 Virginia	Ferguson	4 oct. 1857
51 Nemausa	Laurent	22 janv. 1858
52 Europa	Goldschmidt	4 fév. 1858
53 Calypso	Luther	4 avril 1858
54 Alexandra	Goldschmidt	10 sept. 1858
55 Pandore	Searle	10 sept. 1858
56 Pseudo-Daphné	Goldschmidt	9 sept. 1857
57 Mnémosyne	Luther	22 sept. 1859
58 Concordia	Luther	24 mars 1860
59	Chacornac	12 sept. 1860
60 Danaé	Goldschmidt	19 sept. 1860
61	Ferguson	16 sept. 1860
62	Forster et Lessar	entre 12 et 15 sept. 1860
JUPITER		
SATURNE		
URANUS	Herschel	13 mars 1781
NEPTUNE	Le Verrier	23 sept. 1846

## L'ABEILLE.

" Forsan et hæc olim meminisse juvabit. "

QUÉBEC, 22 NOVEMBRE 1860.

Parmi les nombreuses maisons d'éducation du Canada, il en est une qui a droit à une mention spéciale de notre part à cause de sa proximité et à cause surtout des liens qui nous unissent à elle : nous voulons parler du collège de Notre-Dame de Lévis, qui est maintenant, comme on le sait, sous la direction du Séminaire de Québec.

Ce collège, grand et bel édifice en pierre de rang, est placé dans un très-beau site, sur une colline élevée, d'où l'œil plane agréablement sur notre majestueux fleuve, sur la ville, et sur le magnifique panorama que présentent l'île d'Orléans et la rive nord depuis Charlebourg jusqu'à St. Joachim. D'un côté de la maison se trouve un vaste jardin planté d'arbres fruitiers et de l'autre un magnifique bocage qui sert de refuge aux écoliers contre les chaleurs de l'été. Une cour spacieuse est destinée à favoriser les ébats de cette jeunesse enjouée.

L'enseignement s'y donne en deux cours facultatifs : le cours commercial et le cours classique. Le premier comprend quatre classes dans lesquelles on enseigne le français, l'anglais, l'histoire, la géographie, la tenue des livres et des notions élémentaires sur les sciences mathématiques et physiques, en un mot tout ce qui constitue une bonne éducation commerciale. Le second cours devra préparer les élèves à entrer en quatrième au Séminaire : il n'a encore qu'une classe qui correspond à notre septième.

Cette institution a l'avantage d'offrir un asile à nos jeunes confrères auxquels une santé chancelante interdit le séjour

de la ville. Là ils trouvent l'air pur et bien-faisant de la campagne et après y avoir acquis la vigueur et la santé, ils pourront sans crainte venir affronter le climat brumeux de notre vieux Québec. Déjà plusieurs des premières familles de la ville, comprenant cet avantage, y ont placé quelques-uns de leurs enfants.

La règle et la discipline, qui y sont à peu près les mêmes qu'ici, les prépareront à la vie quelque peu plus mâle et plus rude du Séminaire de Québec. Ce dernier d'ailleurs ne sera pas pour eux une terre étrangère ; car dans nos visites réciproques, nous apprendrons à nous connaître et l'affection de chacun pour l'institution qui aura été témoin de ses premiers succès fera naître, sans nuire à l'amitié, une louable rivalité, une heureuse émulation toute au profit de la science et de la vertu.

Les beaux arts ne sont pas négligés à Notre-Dame de Lévis : la musique instrumentale et vocale y est en honneur, ainsi que le dessin tant linéaire que d'imitation. C'est M. Ovide Brunet, professeur de dessin au Séminaire, qui est aussi chargé de cette dernière partie au collège de Notre-Dame.

La direction du collège est confiée à M. D. Gonthier. M. Félix Dumontier est chargé de l'économie. L'enseignement et la surveillance sont partagés entre MM. Anctil, D. Morissette, N. Cinq-Mars, M. O'Connor et Mignault.

Le nombre actuel des élèves est de 140 dont 34 pensionnaires et 106 externes.

Nous sommes heureux de pouvoir publier aujourd'hui dans nos colonnes, la liste de ceux d'entre nos nouveaux confrères qui ont été premiers depuis le commencement de l'année. Puisse notre petit journal, en faisant connaître les succès de nos jeunes amis, être l'occasion d'un plus grand encouragement au travail et aux efforts généreux !

### Premiers au Collège Notre-Dame.

#### COURS LATIN.

*En éléments latins :* J. Dumontier, 4 fois. Louis Poulin, 3 fois. P. Cantin, 3 fois. Ph. Fortier, 3 fois. George Desjardins, 3 fois. Charles Desjardins, 2 fois.

#### COURS COMMERCIAL.

##### PREMIÈRE CLASSE.

*En éléments français :*

Jules Tessier, 1 fois. D. Gagné, 1 fois.

##### SECONDE CLASSE.

*En éléments français :*

Ed. Kimlin, 4 fois. Ed. Ballantyne, 2 fois. H. Lapierre, 2 fois.

#### TROISIÈME CLASSE.

*En français :* Louis Bélanger, 3 fois. Léon Brochu, 2 fois. Ed. Roy, 1 fois.

#### QUATRIÈME CLASSE

*En français :* Alfred Lemieux, 3 fois. Joseph Roy, 1 fois.

*En anglais :* D. Landry, 3 fois. Jas. Lawlor, 1 fois.

Le Petit Séminaire de Québec a fourni à l'église au delà de 500 prêtres, dont 181 vivent encore.

#### NOUVELLES LOCALES.

M. Saint-Jean doit donner aujourd'hui même, à une heure, à l'amphithéâtre de l'Université, une séance de sa façon pour les élèves du Séminaire.

Comme il est probable que M. Saint-Jean trouvera parmi nous des imitateurs plus ou moins adroits, nous croyons devoir prévenir nos jeunes confrères que généralement les sotillages réussissent mal durant l'étude et les autres temps de silence.

IMPORTANT ! Dorénavant, le Séminaire fournira des surplis aux élèves du Petit-Séminaire qui voudront s'habiller au Chœur. Ces surplis seront lavés régulièrement et replissés chaque fois qu'ils serviront. On comprend qu'il faudra payer quelque chose pour cela.

L'enseignement du Plain-Chant parmi nous va recevoir une organisation plus complète, et nos confrères externes n'auront plus rien à envier aux pensionnaires à cet égard.

Jeudi dernier, la Société Laval a tenu à la salle d'étude sa première séance de l'année.

Il y eut une nouvelle élection d'officiers : M. M. Chabot fut élu Président, " N. Bégin " Vice-Président, " A. Michaud " Secrétaire. MM. A. Michaud, Ep. Turcotte, Jos. Lajennesse, L. Vidal, N. Pouliot et M. Chouinard ont été reçus dans cette séance au nombre des membres de la Société Laval.

Nos lecteurs savent que nos confrères des deux classes de Philosophie suivent les cours élémentaires de la faculté des arts. Voici les noms des Messieurs qui sont chargés de faire ces cours cette année :

M. T. Sterry-Hunt, D.-ès-sciences, la Chimie organique, la Minéralogie et la Géologie ;

M. F. H. Larue, M. D., la Chimie inorganique ;

M. T. Hamel, licencié-ès-sciences mathématiques, la Physique, et l'Astronomie ;

M. O. Brunet, la Botanique ; M. T. A. Chandonnet, A. B., la Philosophie intellectuelle et morale ;

M. A. Pelletier, A. B., les Mathématiques.

Un incendie a consumé, dimanche dernier, la grange et les écuries du Col. Guay de Beauport.